

der Armee, so wird unser Land unbesiegbar sein. Haben wir solche Kader nicht, so werden wir auf beiden Beinen lahmen.“

So wurde die beschleunigte Heranbildung von technischen Kadern und die rasche Aneignung der neuen Technik zum Zwecke des weiteren Aufschwungs der Arbeitsproduktivität zu einer erst-rangigen Aufgabe.

Das leuchtendste Beispiel des Wachstums solcher Kader, ein Beispiel der Aneignung der neuen Technik durch unsere Menschen und des weiteren Wachstums der Arbeitsproduktivität, war die Stachanowbewegung. Sie wurde geboren und entfaltete sich im Donezbecken, in der Steinkohlenindustrie, sprang auf andere Industriezweige über, dehnte sich auf das Verkehrswesen aus und erfaßte sodann die Landwirtschaft. Diese Bewegung wurde Stachanowbewegung genannt nach dem Namen ihres Urhebers, des Häuers Alexej Stachanow aus der Kohlengrube „Zentralnaja-Irmino“ (Donezbecken). Schon vor Stachanow hatte Nikita Isotow in der Kohlenförderung bis dahin beispiellose Rekorde aufgestellt. Das Beispiel Stachanows, der am 31. August 1935 in einer Schicht 102 Tonnen Kohle abbaute und damit die gewöhnlichen Normen der Kohlenförderung um 1300 Prozent übertraf, legte den Grundstein, zu der Massenbewegung der Arbeiter und Kollektivbauern für die Erhöhung der Leistungsnormen, für einen neuen Aufschwung der Arbeitsproduktivität. Bussygin in der Automobilindustrie, Smetanin in der Schuhindustrie, Kriwonos im Verkehrswesen, Mussinski in der Holzindustrie, Jewdokija und Maria Winogradowa in der Textilindustrie, Maria Demtschenko, Marina Gnatjenko, P. Angelina, Polagutin, Kolessow, Kowardak. Borin in der Landwirtschaft — das sind die Namen der ersten Pioniere der Stachanowbewegung.

Ihnen folgten andere, folgten ganze Scharen von Pionieren, die die Arbeitsproduktivität der ersten Pioniere übertrafen.

Von gewaltiger Bedeutung für die Entfaltung der Stachanowbewegung war die erste Unionsberatung der Stachanowleute im Kreml, im November 1935, und die Rede des Genossen Stalin auf dieser Beratung.

„Die Stachanowbewegung“, sagte Genosse Stalin in seiner Rede, „bringt einen neuen Aufschwung des sozialistischen Wettbewerbs, eine neue, eine höhere Etappe des sozialistischen Wettbewerbs zum Ausdruck... Früher, vor etwa drei Jahren, während der ersten Etappe des sozialistischen Wettbewerbs, war der sozialistische Wettbewerb nicht unbedingt mit der